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UN “CUORE VERDE”
PER PIOLTELLO

Inaugurato il Parco 
Centrale: 45mila mq di 

spazi pubblici attrezzati  
al centro della città, con 

due aree giochi, aree 
cani, campi sportivi 
polivalenti e nuovi 

arredi, oltre a una strada 
bianca che attraversa la 

vicina fascia boscata. 
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Vaccini, la Città sarà pronta
E scommettiamo sul futuro
Cari concittadini, a distanza di un 

anno da quel 
giorno che ha profondamente trasformato il nostro mondo, siamo 
ancora qui ad affrontare fatiche, restrizioni e attese. La campagna 
vaccinale anti Covid è la nuova sfida che ci aspetta e ci impegnerà 
nei prossimi mesi. Una sfida che dobbiamo vincere tutti insieme e 
che deve vedere il Comune lavorare a sostegno e a fianco dei suoi 
cittadini per far sì che tutti possano accedervi in sicurezza e in 
tempi brevi perché si possa tornare a una vita che ormai ci sembra 
lontana. La campagna vaccinale antinfluenzale è stata completata 
con successo grazie all’organizzazione dell’Amministrazione 
comunale in sinergia con i medici di famiglia del territorio. Anche 

questa volta faremo la nostra parte sempre grazie alla preziosa 
collaborazione dei nostri medici e al  sostegno dell’autorità 
sanitaria regionale. 
In queste ultime settimane si vede un fiorire di cantieri nei vari 
quartieri della città: si tratta di opere finanziate già nel 2019 che 
però hanno subito un arresto forzato nel periodo del lockdown. 
Ora siamo ripartiti e la città sta cambiando volto un pezzo alla 
volta: il Parco Centrale, il Centro Tennis, le vie Mantegna e 
D’Annunzio ma anche il Palazzetto di Limito, il trasferimento 

della Compagnia dei Carabinieri nella nuova Caserma e le nuove 
piazze… Quando pensiamo alla nostra città dobbiamo pensarla 
come una città che diventa ogni giorno più attrattiva. Sono molte 
le persone che stanno scegliendo di mettere radici a Pioltello, di 
acquistare la casa che diventerà la casa della propria famiglia. La 
presenza della stazione ferroviaria, le aree verdi, le piste ciclabili 
che permettono di raggiungere ogni località rendono la nostra 
città interessante e attrattiva. I grandi parchi, un’oasi unica come 
il Bosco della Besozza, le scuole di ogni ordine e grado, la vivacità 
associativa e culturale offrono un luogo in cui si può vivere 
bene. Lo dimostra il mercato immobiliare che sta ripartendo 
con vivacità. Ma c’è ancora molto da fare… la città cambia volto 
gradualmente, ogni giorno un passo in più verso il traguardo. 
L’esperienza del “Decidilo Tu” ci ha insegnato che le cose si fanno 
meglio e con maggior entusiasmo se le si progetta insieme, se le si 
sogna e realizza insieme. Non potrò mai dimenticare l’immagine 
di ben 6.000 persone che si sono messe in fila per votare quello 
che era il loro sogno nel cassetto. In questi giorni la politica 
nazionale ci mostra che di fronte a una grande emergenza, 

è  fondamentale il contributo di tutti, l’unità.  Chi mi conosce 
sa bene che mi piace ascoltare ogni proposta e difficilmente 
lascio cadere, senza la giusta considerazione, una buona idea. 
Nelle pagine che state per sfogliare troverete tante notizie e 
informazioni su servizi nuovi che probabilmente non conoscevate. 
Perché l’obiettivo della nostra Amministrazione è offrire sempre 
maggior sostegno e servizi utili alla nostra Comunità. Penso 
all’accordo stipulato con Fondazione Welfare Ambrosiano che 
ha ripreso la sua attività, sospesa dal lockdown, aprendo il primo 
sportello di tutta la Città Metropolitana. Penso al grande lavoro 
svolto quotidianamente dai nostri Servizi Sociali sulla povertà 
alimentare e sull’emergenza abitativa. Penso ai nostri docenti 
che non si sono mai risparmiati nella gestione della didattica sia 
a distanza che in presenza. Penso alle tante associazioni sportive 
che ci hanno tenuto in forma inventandosi allenamenti online 
e a quelle culturali che ci hanno tenuto compagnia con video e 
riflessioni. Siamo veramente una città viva e attiva. Dobbiamo 
solo resistere e non perdere la fiducia nel futuro… un futuro che 
costruiremo insieme.

Ivonne Cosciotti

LA SINDACA
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Tre anni dal disastro
ferroviario, la Città 
ricorda le vittime
«Verità e giustizia»
Si è svolta il 25 gennaio alla stazione di Pioltello-Limito, 
nel rispetto delle limitazioni imposte dall’emergenza 
pandemica, la commemorazione delle vittime del disastro 
ferroviario del 2018 in occasione del terzo anniversario. 
Erano le 6.57 quando alcuni vagoni del convoglio Trenord 
10452 deragliarono a Seggiano subito dopo la stazione 
pioltellese. Nell’incidente persero la vita tre donne che 
come ogni mattina stavano raggiungendo il posto di lavoro 
nel capoluogo, Pierangela Tadini, Giuseppina Pirri e Ida 
Milanesi, e furono decine i feriti. «Chiediamo chiarezza, 
verità e giustizia, non vogliamo una nuova Viareggio ma 
capire come sia potuta accadere questa tragedia e quali 
siano le responsabilità. Lo chiediamo con forza perché lo 
dobbiamo a Ida, Pierangela e Giuseppina: non è possibile 
morire così, andando a lavoro», ha detto la Sindaca Ivonne 
Cosciotti, che ha ricordato anche i pioltellesi Donata Pepe, 
che perse la vita nel 2016 in uno scontro tra treni in Puglia, 
e Mario Dicuonzo, ferroviere, vittima del deragliamento del 
Frecciarossa a Lodi nel febbraio 2020. «Oggi siamo qui in 
pochi a causa della pandemia che ci sta facendo così tanto 
soffrire, ma era giusto portare questi fiori bianchi simbolo 
di vicinanza e speranza per le famiglie delle vittime e di 
tutti coloro che sono stati coinvolti in questi incidenti».
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Pioltello è pronta a fare la sua parte 
partendo dall’esperienza positiva della
campagna per l’antinfluenzale. Intanto 
sono ripartiti tanti servizi e cantieri 
fermati dal Covid: la Città continua a 
crescere ed è sempre più attrattiva
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Una grande oasi verde attrezzata da 45mila 
metri quadrati nel cuore della città: è sta-
to inaugurato mercoledì 27 gennaio con la 
scopertura della targa alla presenza della 
Sindaca Ivonne Cosciotti e della giunta co-
munale, nel rispetto delle restrizioni anti-
Covid, il nuovo Parco Centrale. All’interno 
dell’area a ridosso della scuola di via Iqbal 
Masih, dove sono stati piantumati 60 albe-
rature e 1.350 arbusti, sono ora a disposi-
zione di cittadini e famiglie pioltellesi due 
grandi aree gioco inclusive dedicate a dif-
ferenti fasce di età con giochi accessibili a 
tutti i bambini, anche con disabilità, e un 
campo sportivo polivalente per calcio e 
basket. Spazio inoltre a due aree cani per 
animali di piccola e grande taglia (che sa-
ranno aperte quando sarà pronto il man-
to erboso, al fine di non pregiudicarne la 
corretta crescita) oltre a nuovi impianti di 
illuminazione a led, arredo e sentieri tra 
cui una strada bianca all’interno della vi-
cina fascia boscata. «Con l’inaugurazione 
del Parco Centrale creiamo un nuovo “cuo-
re verde” per Pioltello – spiega la Sindaca 

Ivonne Cosciotti – assieme al Parco Bam-
bine e Bambini di Chernobyl e alle aree re-
centemente acquisite per la realizzazione 
di un polo sportivo tra la piscina e l’area fe-
ste i cittadini potranno contare su 165mila 
metri quadrati interamente dedicati al be-
nessere e allo sport – continua la Sindaca 
- una città cambia a piccoli passi, ma questi 
sono punti fermi che danno un volto par-
ticolare a Pioltello e che contribuiscono a 
unire i quartieri grazie a un “centro” che 
non era facile progettare e realizzare vista 
la conformazione del nostro territorio. Per 
quanto riguarda le zone a Nord e a Sud del-
la città abbiamo già degli importanti “pol-
moni verdi” tra cui quello della Besozza, un 
bosco di pianura tra i più belli della Lom-
bardia, ma continuiamo a fare riflessioni 
e a lavorare per offrire sia nuove offerte di 
verde oltre a quelle esistenti sia per mette-
re a disposizione di tutti i cittadini dei col-
legamenti rapidi e sicuri per raggiungere i 
nostri parchi».
«L’apertura del Parco Centrale rappresenta 
il risultato finale di un ambizioso proget-

INAUGURAZIONE

Nasce il PARCO CENTRALE
«Il verde unisce i quartieri»

Aperto il nuovo polmone verde al centro della città, 45mq di spazi 
attrezzati con aree giochi, aree cani e un campo sportivo polivalente

Nelle foto, dall’alto in senso orario: il campo polivalente da basket e calcetto, le due aree giochi dedicate a bambini più piccoli e 
più grandi, le due aree cani per gli animali di taglia grande e piccola, il consigliere comunale Walter Finazzi e l’Assessore al Lavori 
Pubblici Simone Garofano sul percorso creato all’interno dell’area boschiva che ospita più di 3.000 alberi piantumati alcuni anni fa

to nato anni fa su questa bellissima area 
da un’intuizione dell’ex assessore Walter 
Finazzi e va a completare il lavoro avviato 
con la realizzazione del bosco con 3.000 al-
beri – aggiunge Simone Garofano, Asses-
sore ai Lavori pubblici – con gli interventi 
realizzati rendiamo il parco ancora più frui-
bile dai cittadini creando nel contempo, as-
sieme al Parco Bambine e Bambini di Cher-
nobyl, una “cerniera verde” tra Pioltello e 
Seggiano. Pensiamo al Parco Centrale come 
luogo dedicato al benessere, allo sport e al 
tempo libero delle famiglie, che possa di-
ventare attrattivo per tutti i cittadini».

CALISTHENICS, la palestra all’aperto
è “certificata” dal vicecampione italiano

Pioltello “casa” del Calisthenics. Sono 
quasi ultimati i lavori preparatori per 
l’installazione della palestra all’aper-
to presso il Parco Bambine e Bambini 
di Chernobyl, che sarà presto aperta ai 
cittadini per fare sport e scoprire una 
disciplina - il cui nome deriva dal greco   
“kalos”, bellezza, e “sthenis”, forza -  che 
conta sempre più appassionati. Anche a 
Pioltello, dove vive il vicecampione ita-
liano di Calisthenics, il 18enne Christian 
Laganà, che ha collaborato con l’Ammi-
nistrazione comunale nella fase di pro-
gettazione della nuova area fitness sopra 
il tunnel della Cassanese. «Il Calisthenics 
è adatto a tutti, sia per chi cerca un’atti-
vità quotidiana per migliorare la propria 
forza e resistenza sia per chi ha progetti 
agonistici», racconta Christian, studente 
di quinta liceo, in veste di “ambasciatore” 
del suo sport. Ma che cosa troveranno i 
pioltellesi in questo nuovo spazio? «Ci 
sarà un castello con sbarre orizzontali a 
varie altezze, parallele, un tappeto mor-
bido per fare esercizi a terra - spiega l’at-
leta, ex nuotatore agonista - il Calisthe-

nics non ha bisogno di altro, lo strumento 
principale è... il proprio peso e l’allena-
mento si svolge a corpo libero». Una novità 
adatta a tutti, insomma, seppure a diversi 
livelli. «Si può iniziare da esercizi prope-
deutici all’allenamento più avanzato, che si 
divide poi in Skills (prove di abilità molto 
spettacolari, basti visitare il profilo Insta-
gram di Laganà per scoprirlo), Resistenza e 
Forza», continua il talento pioltellese. Che 
pensa alla sua città come “capitale” del Ca-
listhenics della zona. «Quando il Covid lo 
consentirà vorrei portare in questo nuovo 
spazio i migliori atleti italiani, organizza-
re meeting, gare, allenamenti... - elenca - è 
uno sport con potenzialità enormi, che sta 
spopolando grazie ai social in particolare 
tra i giovani: Pioltello sarà protagonista, io 
sono stato forse il primo in città, ma in tanti 
si stanno avvicinando».

Qui sopra e a sinistra, il pioltellese Christian La-
ganà, vicecampione italiano di Calisthenics, con 
l’Assessore Garofano e la Sindaca Cosciotti



sempre più concreto i bisogni dei cittadini 
- dice l’Assessora ai Servizi sociali Anto-
nella Busetto - avevamo programmato 
degli incontri pubblici per presentare alla 
città questa nuova opportunità, purtroppo 
fermati dall’emergenza sanitaria. Ora, con 
con questo progetto che riparte, aggiun-
giamo un tassello al lavoro che stiamo 
facendo nell’accompagnare la fascia più 
fragile della città alla soluzione dei pro-
pri problemi, creando i presupposti per 
una ripartenza all’insegna della fiducia 
e della stabilità». Parole ricche di fiducia 
anche da parte di Romano Guerinoni, 
Direttore Generale di Fondazione Welfare 
Ambrosiano. «È una giornata molto im-
portante perché qui a Pioltello firmiamo 
il primo accordo di collaborazione con un 
Comune dell’hinterland - aveva spiegato 
in occasione della ratifica dell’accordo - 
la Fondazione Welfare Ambrosiano crede 
molto nella collaborazione con gli Enti 

locali che, tra i tanti obiettivi, hanno an-
che quello di perseguire il benessere dei 
loro cittadini. La nostra attività guarda 
proprio in questa direzione ed è nata per 
contrastare le forme transitorie di disagio 
economico e sociale. In particolare si ri-
volge a quell’area, che noi definiamo “area 
grigia”, fatta da persone in difficoltà eco-
nomica temporanea dovuta alla improv-
visa riduzione del reddito. Penso a chi ha 
perso il lavoro per un certo periodo e ha 
accumulato dei debiti, a famiglie le cui en-
trate non consentono di far fronte a spese 
primarie e urgenti, a madri costrette a ri-
nunciare al posto di lavoro». Una serie di 
situazioni di difficoltà che sono state au-
mentate e amplificate dalla pandemia, che 
ha già causato la perdita di posti di lavoro 
e quindi l’improvvisa difficoltà di cittadini 
e famiglie anche a Pioltello.  Un’emergen-
za affrontata dal Comune e della rete del 
volontariato locale, ma che si arricchisce 

ora di un nuovo strumento anche per sti-
molare e sostenere la ripresa tramite l’in-
centivazione di progetti di autoimpren-
ditorialità e di formazione professionale. 
«Grazie ai volontari presenti negli Spor-
telli disseminati sul territorio, intervenia-
mo con un lavoro di accompagnamento e 
supporto per l’accesso al credito offrendo 
una soluzione, quella del Credito Solidale 
2.0 - aveva spiegato Guerinoni - si tratta di 
situazioni di difficoltà transitorie che qua-
si sempre si concludono con successo».
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WELFARE

Non assistenzialismo, ma strumenti con-
creti e affiancamento per chi, malgrado 
il difficile momento, desidera recupera-
re un ruolo attivo nel tessuto economico 
e sociale. È entrato nel vivo l’accordo di 
collaborazione firmato nel febbraio del-
lo scorso anno, “congelato” dallo scop-
pio dell’emergenza Covid, dalla Sindaca 
Ivonne Cosciotti e dal Direttore Generale 
di Fondazione Welfare Ambrosiano, Ro-
mano Guerinoni, che prevede l’apertura 
di uno Sportello per il sostegno al reddito 
e all’autoimprenditorialità. Un’iniziativa 
più che mai attuale, alla luce della crisi 
economica e lavorativa scatenata dalla 
pandemia, che si aggiunge, affianca e inte-
gra il lavoro che l’Amministrazione comu-
nale sta già realizzando per fronteggiare i 
bisogni della comunità pioltellese anche 
alla luce del duro impatto del Covid. Lo 
Sportello, già attivo da alcune settimane, 
ha trovato spazio presso la sede della CGIL 
in via Milano 28 dove, tutti i mercoledì 
dalle 14,30 alle 17,00, i volontari di Fon-
dazione Welfare Ambrosiano, incaricati di 
identificare i potenziali beneficiari, sono a 

disposizione dei cittadini offrendo accom-
pagnamento e supporto per l’accesso al 
Credito Solidale 2.0 che offre l’opportu-
nità di accedere a un credito a costo zero 
proprio per far fronte alle spese primarie: 
affitto, spese condominiali, spese sanita-
rie, rate dell’asilo nido, mensa scolastica 
(vedi box nella pagina a fianco).
«Conosco da tempo l’importante attività 
svolta da Fondazione Welfare Ambrosiano 
che permette l’accesso al credito anche a 
fasce di popolazione altrimenti non ban-
cabili - spiega la Sindaca Ivonne Cosciotti 
- quando sono diventata sindaca ho potu-
to verificare che il tema del sostegno alle 
famiglie non poteva essere solo di natura 
assistenziale, ma richiedeva un supporto 
di più ampio respiro e ho ritenuto impor-

tante allacciare questo rapporto di colla-
borazione, sospeso dal Covid ma che ora 
può finalmente decollare, che ci vede come 
primo Comune della Città metropolitana 
a lavorare in modo strutturato con Fon-
dazione Welfare Ambrosiano. Un partico-
lare ringraziamento alla Fondazione per 
la grande disponibilità dimostrata perché 
nel realizzare questa sinergia si è reso ne-
cessario anche un passaggio di revisione 
dello statuto della Fondazione stessa. Re-
puto fondamentale affrontare i problemi 
su larga scala utilizzando gli strumenti, a 
volte poco conosciuti, presenti sul territo-
rio: Pioltello come sempre guarda avanti». 
«Questa collaborazione segna un ulteriore 
passo in avanti da parte dell’Amministra-
zione comunale nel soddisfare in modo 

Credito, formazione, lavoro
per sostenere la ripresa

Entra nel vivo l’accordo tra Comune e 
Fondazione Welfare Ambrosiano: in città 
uno Sportello per attivare nuovi progetti, ma 
anche un aiuto concreto per chi è in difficoltà

Consente di accedere a un prestito a costo zero per far fronte alle spese primarie: affitto, spese 
condominiali, spese sanitarie, istruzione, ecc… È uno strumento pratico per le persone che in 
seguito alla pandemia hanno avuto o stanno continuando ad avere una riduzione temporanea del 
reddito, come ad esempio chi è stato o è in Cassa Integrazione o chi ha perso il lavoro e percepisce 
la disoccupazione. La Fondazione, previa valutazione di ogni caso, garantisce l’accesso al credito 
presso banche convenzionate, per l’erogazione di un finanziamento massimo di 10.000 euro, privo 
di oneri, con rate sostenibili e dilazionabili fino a 5 anni, che si inizia a restituire dopo un anno.
Per maggiori informazioni: www.fwamilano.org/servizi/credito-solidale-sociale

CREDITO SOLIDALE 2.0 RIPARTENZA

Per i liberi professionisti e i lavoratori indipendenti, la Fondazione Welfare e PerMicro hanno 
creato Partita AttIVA. L’obiettivo è facilitare l’aggiornamento professionale e sostenere gli 
investimenti di chi vuole sviluppare la propria attività: aggiornamento professionale, corsi di 
specializzazione, ma anche attrezzature, macchinari, tecnologie informatiche. Accertata la validità 
dell’investimento e del progetto, la Fondazione garantisce l’accesso al credito presso PerMicro 
per l’erogazione di un prestito agevolato fino a un importo massimo di 15.000 euro e affianca il 
libero professionista o il lavoratore autonomo con attività di mentoring. 
Per ulteriori informazioni: www.fwamilano.org/servizi/partita-attiva

PARTITA AttIVA  

Un’opportunità per chi sta coltivando un progetto e si sente pronto a diventare imprenditore. 
Questa proposta si basa sulla consulenza e sull’affiancamento dei Mentor, un team di esperti con 
competenze multidisciplinari: contribuiscono alla realizzazione di un business plan – qualunque 
sia l’attività e il settore di mercato – supportano nella preparazione della richiesta di microcredito 
presso le banche convenzionate e affiancano nell’avvio dell’attività. Con questa proposta, 
la Fondazione rende anche più sostenibile il microcredito presso le banche convenzionate, 
mettendo a disposizione un contributo per l’abbattimento del tasso d’interesse. 
Per info: www.fwamilano.org/servizi/mentoring-per-lavvio-dimpresa-e-il-microcredito

AVVIO DI IMPRESA  

Nella foto, scattata nel 
febbraio 2020 prima dello 
scoppio dell’emergenza 
Covid, la firma dell’accordo di 
collaborazione tra il Comune di 
Pioltello e Fondazione Welfare 
Ambrosiano. Da sinistra 
l’Assessora al Commercio 
Paola Ghiringhelli, l’Assessora 
ai Servizi sociali Antonella 
Busetto, la Sindaca Ivonne 
Cosciotti, il Vicesindaco 
Saimon Gaiotto, il Direttore 
generale di Fondazione 
Welfare Ambrosiana Romano 
Guerinoni, il Segretario 
generale del Comune Diego 
Carlino e l’Assessore ai 
Trasporti e all’Ambiente 
Giuseppe Bottasini

Per informazioni e appuntamenti:

CGIL Pioltello, via Milano 28, tel. 02-
87178060, mail: welfare.pioltello@cgil.
lombardia.it (orari di apertura Sportel-
lo Fondazione Welfare Ambrosiano: 
tutti i mercoledì ore 14.30-17) 
Associazione Lavoro e Integrazione: 
Tel. 335-5719837, mail: lavorint@cris.it
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VIABILITÀLAVORI PUBBLICI

Nuova pavimentazione
per il ponte della Besozza
Un collegamento strategico al più grande parco di Pioltello. Un ponte fisico, 
ma anche simbolico, tra la città e il suo polmone verde. Partiranno a breve 
i lavori per il completo rifacimento della pavimentazione della passerella 
della Besozza, il sovrappasso ciclopedonale che da Limito raggiunge 
il parco scavalcando la Rivoltana. Un’opera complessa, che prevede la 
sostituzione di tutte le assi, ormai ammalorate, per garantire un maggior 
comfort e sicurezza al passaggio di pedoni e ciclisti diretti alla Besozza. «Si 
tratta di un intevento molto importante perché investire sul ponte non è 
soltanto un’opera di manutenzione ma significa permettere ai cittadini di 
raggiungere il parco e anche diversi percorsi ciclabili: per questo è prioritario 
per l’Amministrazione comunale valorizzare questa infrastruttura, molto 
utilizzata dai cittadini, e renderla sempre più sicura e accessibile», spiega 
Simone Garofano, Assessore ai Lavori pubblici.

Maxi investimento per il restyling del Pa-
lazzetto dello sport di Limito, in via Pa-
lermo. Partiranno a breve i lavori nella 
struttura, “casa” dell’Asd Basket Pioltello e 
di altre realità sportive cittadine, che pre-
vedono interventi relativi sia alla manu-
tenzione sia a novità che andranno ad am-
pliare le attrezzature a disposizione degli 
atleti. I lavori, per un valore complessivo 
di 500mila euro, riguardano il rifacimento 
della copertura del corpo principale dell’e-
dificio, la riqualificazione degli spogliatoi, 
la tinteggiatura interna, la sostutizione di 

tutti i vetri e le opere di adeguamento an-
tincendio. Ma anche la costruzione di una 
nuova palestra dedicata alla preparazione 
atletica - progetto presentato da Basket 
Pioltello nell’ambito dell’ultima edizione 
del Bilancio partecipativo “Decidilo Tu” 
- e la posa di una nuova pavimentazione 
da gioco in parquet certificato Fiba (Fede-
razione internazionale pallacanestro) che 
garantirà un ambiente di gioco ai massimi 
livelli per i cestisti pioltellesi. Un’altra im-
portante novità sarà infine la chiusura di 
una parte dei portici laterali della struttu-

ra per garantire maggiore sicurezza e de-
coro. «Con questo importante intervento 
andiamo a risolvere problemi manutentivi 
annosi del palazzetto come quello delle in-
filtrazioni e ne miglioriamo spazi e dota-
zioni come richiesto dalla società sportiva 
- spiega Simone Garofano, Assessore ai 
Lavori pubblici - nello stesso tempo inoltre 
chiudiamo le aree a rischio degrado, cioè 
alcuni spazi collocati sotto i portici al pia-
no terra, dando così risposta a un’esigenza 
molto sentita sia dagli utenti della struttu-
ra sia dai residenti del quartiere».

500mila euro per rinnovare
la struttura e il campo da gioco

Limito, al via
il restyling 
del Palazzetto
dello Sport

Saranno aperti nei prossimi giorni i can-
tieri per il completo restyling delle vie 
Mantegna e D’Annunzio, con la creazio-
ne di un nuovo asse Nord-Sud stradale e 
ciclopedonale dalla Padana Superiore al 
Parco della Besozza. I lavori interesse-
ranno un tratto di 2,4 km totali, con una 
superficie stradale complessiva di 16.800 
mq e quasi 6.000 mq di nuove piste ci-
clabili. Saranno inoltre realizzate cinque 
nuove rotonde e installati 87 impianti di 
illuminazione a led in sostituzione dei 
pali della luce oggi esistenti. L’intervento 
porterà ad alcune modifiche della viabi-
lità, con l’eliminazione della rotonda del 
cipresso di via Tripoli, e dei semafori di 
via Perugino e via Brasile e l’istituzione 
del senso unico da via Raffaello. Nell’am-
bito del restyling spazio inoltre alla si-
curezza, con la messa in opera di varchi 
di videosorveglianza dotati di sistema di 
riconoscimento targhe. 
«Questo progetto rappresenta e sintetizza 
la visione di città portata avanti da questa 
Amministrazione comunale – commenta 
la Sindaca Ivonne Cosciotti – queste due 
importanti direttrici congiungono Piol-
tello dal Parco della Besozza alla metro-
politana e grazie agli interventi previsti 
saranno più fruibili, più sicure e adatte ai 
pedoni, ai ciclisti e alle persone con disa-
bilità. Siamo molto soddisfatti dell’avvio 
di questa opera pubblica che non soltan-
to è utile e importate per la viabilità con 

Al via gli interventi 
su via Mantegna e 
via D’Annunzio: due 
cantieri paralleli per 
ridurre al minimo
i disagi al traffico

Dalla Padana alla Besozza
sul nuovo “corridoio”

Nella foto, l’avviso di apertura del cantiere in via D’Annunzio, una 
delle due importanti direttrici Nord-Sud oggetto dell’intervento di 

profonda rivisitazione per creare una nuova asse ciclopedonale

I due cantieri procederanno in contem-
poranea con il seguente programma:
VIA MANTEGNA: i lavori partiranno da 
via Sauro in direzione Cernusco.
VIA D’ANNUNZIO: i lavori partiranno 
dalla nuova rotonda con via Brunetti 
spostandosi verso sud. 
Per consentire l’esecuzione dei lavori 
in totale sicurezza, la circolazione sarà 
convogliata su una corsia unica a dop-
pio senso di marcia; gli addetti ai la-
vori stanno già predisponendo in loco 
la segnaletica che indicherà i percorsi 
alternativi consigliati.

particolare attenzione alla mobilità so-
stenibile, ma abbellisce la città con due 
viali profondamente rinnovati e dotati di 
nuova illuminazione e alberature».
«Avremo due vie nuove, ripensate e pro-
gettate completamente per dare a tut-
ti il giusto spazio e per unire la città: si 

completa così un corridoio ciclopedonale 
Nord-Sud che attraversa Pioltello dal Bo-
sco della Besozza fino alla Padana Supe-
riore, per permettere a tutti di spostarsi 
in sicurezza per la città – spiega Simone 
Garofano, Assessore ai Lavori Pubbli-
ci- Si tratta di un’opera complessa, che 
parte a conclusione di una lunga pratica 
burocratica che ci ha visto interlocutori 
con tutti gli enti interessati: dai traspor-
ti al gas, dalle fognature agli impianti di 
pubblica illuminazione, dall’acqua a tutti 
gli altri sotto-servizi per evitare che una 
volta completati i lavori le strade possano 
subire altre manomissioni dovute a nuo-
vi interventi. L’avvio dei cantieri cause-
rà inevitabili disagi alla circolazione del 
traffico per cui ci scusiamo anticipata-
mente con i cittadini: per questo è stato 
organizzato un piano di interventi che 
prevede la suddivisione delle opere in più 
lotti».

Nella foto qui sotto, una vista aerea del 
Palazzetto dello Sport di Limito, in via Palermo.

Nella foto, il ponte della Besozza
(Foto di Michela Milani) 
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PIOLTELLO DISTRICT in sella 
Al via le consegne con i Rider

Un centro commerciale virtuale intera-
mente dedicato a Pioltello, per ordinare 
e ricevere a casa i prodotti dei negozianti 
locali grazie alle consegne a domicilio da 
parte di rider residenti in città. Dopo il 
varo della App, attiva già da alcune set-
timane, è stato presentato ufficialmente 
giovedì 4 febbraio Pioltello District, l’in-
novativo progetto realizzato dall’Ammini-
strazione comunale per sostenere gli eser-
centi nel difficile contesto della pandemia 
e per aiutarli a muovere i primi passi nella 
“digitalizzazione”. Di fronte al municipio 
di Piazza dei Popoli hanno fatto la loro 
prima uscita i rider – selezionati da As-
sociazione Lavoro e Integrazione Onlus, 
incaricata della gestione delle consegne a 
domicilio per Pioltello District - che hanno 
da subito iniziato a recapitare gli acquisti 
effettuati presso i negozi convenzionati 
con un servizio gratuito sia per i clienti sia 
per i commercianti grazie a un bando di 
Fondazione di Comunità Milano aggiudi-
catosi per la fase di start-up del progetto. 

I rider sono cittadini di Pioltello e hanno 
stipulato un regolare contratto di collabo-
razione: sono dotati di telefono aziendale, 
abbigliamento ad alta visibilità, borsoni e 
assicurazione e riceveranno un compenso 
superiore al minimo previsto dal contratto 
nazionale Assodelivery, che prevede oltre 
ai contributi di legge anche indennità in-
tegrative in caso di lavoro in condizioni 
meteo avverse.
«Mettiamo a disposizione dei nostri com-
mercianti un servizio innovativo – dice la 
Sindaca Ivonne Cosciotti – il progetto è 
nato da una riflessione legata all’emergen-
za Covid, ma guarda anche al futuro: i ne-
gozianti concorrono con le grandi piatta-
forme informatiche tramite la qualità dei 
loro prodotti e con il servizio insostituibile 
offerto ai clienti, ma è importante aggior-
narsi anche in base alle nuove abitudini 
di acquisto. Siamo soddisfatti di potergli 
offrire una piattaforma di qualità, a dispo-
sizione anche di chi non ha competenze o 
risorse tecnologiche specifiche. Allo stes-

so modo Pioltello District è un’opportunità 
per i giovani pioltellesi in cerca di lavoro, 
che saranno impiegati come rider con re-
golare contratto e un giusto compenso». 
«Pioltello District è già una realtà e in sole 
due settimane dal lancio sono già tanti 
gli ordini e le consegne effettuate dai no-
stri rider e questo conferma la validità di 
questo progetto unico in Martesana e tra 
i primi in assoluto in Italia – dice Paola 
Ghiringhelli, Assessora al Commercio – le 
adesioni dei commercianti sono in con-
tinuo aumento e sono già tanti i negozi 
di diverse tipologie e settori, alimentari 
e non, che espongono i loro prodotti e le 
loro offerte sulla App e possono attivare la 
consegna a domicilio con i rider. Ringrazio 
i commercianti che si sono messi in gioco, 
l’Ufficio Commercio e Claudio Palvarini, 
presidente di Associazione Lavoro e Inte-
grazione Onlus. Siamo conviti che molti 
altri esercenti aderiranno e che, con il con-
tributo di tutti, Pioltello District continuerà 
a crescere».

È già operativo il marketplace locale che mette in rete i negozi della città
«Un’opportunità per commercianti, cittadini e giovani in cerca di lavoro»

COME FUNZIONA IL SERVIZIO 
Per accedere al marketplace bisogna 
scaricare la App “Garzone” su Apple 
Store o Google Play e selezionare 
Pioltello District. All’interno si trova 
l’elenco dei negozi che aderiscono 
all’iniziativa, in continuo aggiornamento, 
con i relativi contatti. Per ordinare 
è possibile mettersi in contatto con 
l’esercente tramite telefono o WhatsApp 
(prossimamente sarà possibile ordinare 
online direttamente dalla App). Una 
volta effettuato l’ordine, la richiesta è 
trasmessa ai rider per la consegna a 
casa gratuita. Il pagamento degli acquisti 
può avvenire sia online, tramite Satispay, 
sia in contanti al rider. Il servizio è attivo 
7 giorni su 7 dalle 9 alle 22 per consegne 
di generi alimentari e non alimentari con 
una spesa minima di 15 euro. 

SCARICA LA APP “GARZONE” 
E CERCA PIOLTELLO DISTRICT

Casa, lavoro, cittadinanza attiva. Con 
un forte coinvolgimento degli abitanti 
del quartiere, a partire dai giovani, nel 
percorso di risanamento progressivo in 
un’ottica inclusiva del “Satellite” sul-
la scia delle azioni già messe in campo 
tramite il “Bando Periferie” a partire dal 
2016. È l’obiettivo di “Abitare insieme”, 
progetto lanciato dalla Prefettura di Mi-
lano che si è aggiudicata un finanzia-
mento da 839mila euro nell’ambito del 
bando FAMI (Fondo Asilo Migrazione In-
tegrazione 2014-2020) presentando un 
piano dedicato al Comune di Pioltello e 
in particolare al quartiere Satellite. Dopo 
le necessarie rimodulazioni causate dal-
la pandemia, il progetto è stato avviato 
e vede Palazzo Diotti - in cabina di regia 
assieme all’Amministrazione comunale 
di Pioltello e partner d’eccellenza tra cui 
Politecnico di Milano, Università degli 
Studi di Milano e Università degli Studi 
di Milano Bicocca – coordinare una serie 
di iniziative sperimentali rivolte agli abi-
tanti del quartiere e agli Uffici comunali 
in prima linea nella gestione delle emer-
genze abitative e sociali. Il progetto, di 
durata biennale, si concluderà nell’esta-
te del 2022. Spazio inoltre a iniziative di 
protagonismo giovanile e valorizzazione 
dei talenti, come il concorso “CO-MIX 
Abitare secondo te”, dedicato ai giovani 

cittadini dai 14 ai 29 anni sul tema della 
cultura dell’abitare, che vede tra i part-
ner Lucca Comics & Games. Tutte ini-
ziative che hanno trovato compimento 
grazie alla presenza di alte istituzioni 
nella cabina di regia che hanno dato va-
lore, credibilità e garanzia che rendono il 
quartiere interessante anche per proget-
ti e investimenti da parte di importanti 
aziende e organizzazioni private. 
«Grazie al tavolo di lavoro avviato con 
il mio insediamento, che vede presenti 
la Prefettura e il Tribunale oltre a studi 
di consulenza, studi legali e importanti 
società partecipate pubbliche, siamo ri-
usciti ad affrontare alcune criticità com-
plesse e urgenti come i grossi debiti di 
alcuni condomini del quartiere, anche di 
milioni di euro – commenta la Sindaca 
Ivonne Cosciotti - tra i tanti interventi 
realizzati inoltre ci sono la cancellazio-
ne dall’anagrafe di numerose residenze 
da anni non verificate, la liberazione di 
appartamenti occupati abusivamen-
te, il supporto offerto ai condomini per 
accedere ai benefici fiscali offerti per la 
riqualificazione degli edifici come il bo-
nus facciate (vedi foto qui sopra). Gra-
zie all’impegno della Prefettura, che ha 
vinto questo importante bando con un 
progetto dedicato al Satellite, abbia-
mo nuovi strumenti per intervenire nel 

quartiere dove, lo ricordo, convivono 
70 etnie diverse – continua la Sindaca - 
metteremo in campo una serie di azioni 
da un lato per rispondere in modo an-
cora più efficace all’emergenza abita-
tiva e alle situazioni di fragilità sociale 
e dall’altro con iniziative per promuo-
vere una cultura dell’abitare sociale. In 
questo senso si è rivelata un’esperienza 
positiva e un buon esempio di cittadi-
nanza attiva l’attività delle “Rondini”, 
un gruppo di donne del quartiere a cui 
si sono aggiunti anche giovani “Colibrì” 
che dalla scorsa estate si prendono cura 
dell’area anfiteatro di via Mozart garan-
tendone il decoro e l’apertura negli orari 
stabiliti con il Comune oltre ad aver in-
staurato una collaborazione con i com-
mercianti della via per la pulizia della 
zona. Migliorare la realtà del Satellite e 
dei suoi abitanti significa lavorare per la 
crescita di tutta la città». 

SATELLITE

Casa, lavoro 
e cittadinanza
attiva: un altro
passo avanti

Sopra, un intervento di ristrutturazione at-
traverso il superbonus 110 per il recupero 
delle facciate presso un condominio del 
quartiere Satellite, avviato anche grazie al 
supporto dell’Amministrazione comunale 
attraverso il tavolo di confronto aperto da 
tempo per risolvere le maggiori criticità le-
gate alle abitazioni del quartiere

Continuano le iniziative per il 
rilancio del quartiere in sinergia
con la Prefettura e importanti
partner come le Università



Giro di vite contro i vandalismi e lo sver-
samento di rifiuti in giardini e parchi pub-
blici. L’Amministrazione comunale, visto 
anche l’aumento del fenomeno durante 
la fase successiva al lockdown, ha deciso 
di intervenire intensificando le azioni di 
prevenzione e repressione in un’ottica di 
maggiore sicurezza e lotta al degrado. Sono 
già operativi in diverse aree e sono in fase 
di posizionamento sistemi di videosorve-
glianza a presidio delle aree verdi, alcune 
delle quali riqualificate di recente con im-
portanti investimenti, purtroppo oggetti 
di frequenti atti vandalici e di usi scorretti 
a danno dell’intera comunità. Le aree più 
sensibili, sulle quali è già in corso un’attivi-
tà di sorveglianza anche tramite telecame-
re mobili da parte della Polizia locale, sono 
quelle del Parco Allende, Parco Centrale, 
Parco Bambine e Bambini di Chernobyl, 
Parco Pertini e Parco di piazza Schuster. 
«Dalla fine del 2020 abbiamo finanziato e 
stiamo posizionando telecamere, in alcuni 
casi in modo evidente in altre meno per-
ché siano più efficienti, sia per prevenire 
sia per sanzionare le violazioni - spiega 
l’Assessore alla Sicurezza Saimon Gaiot-
to - appena dopo l’inaugurazione il Parco 
Centrale, appena sistemato, viene costan-
temente vandalizzato. Purtroppo quella 
dell’uso scorretto degli spazi pubblici è una 
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Stazione, arriva il BICIPARK
un “box” sicuro per i ciclisti
Uno spazio sicuro dove lasciare la propria 
bicicletta per prendere il treno. Sarà in-
stallato nelle prossime settimane in piazza 
Margherita Hack il “Bicipark”, a due passi 
dalla stazione ferroviaria. Si tratta di un 
“box” di acciaio e vetro antisfondamento, 
videosorvegliato, con accesso attraverso 
badge. Un parking innovativo, capace di 
contenere fino a 80 biciclette su due livelli, 
che sarà riservato agli abbonati che, dopo 
la presentazione del progetto, potranno 
approfittare di tariffe molto basse riser-
vate ai residenti. «Con BiciPark vogliamo 
incentivare l’uso della bicicletta per andare 
da casa al passante ferroviario per Milano, 
evitando l’utilizzo dell’auto con benefi-
cio per l’ambiente e per la salute di tutti», 

spiega Giuseppe Bottasini, Assessore alla 
Mobilità e all’Ambiente. Una buona abitu-
dine oggi frenata anche dal timore di furti. 
«Con BiciPark supereremo questo ostaco-
lo - continua l’Assessore - la struttura sarà 
collocata in prossimità della stazione, lato 
Seggiano, proprio di fronte all’ingresso, 
luogo scelto per la sua ampia visibilità che 
ne rafforza la sicurezza. Le pareti traspa-
renti consentiranno di vedere chi c’è e che 
cosa accade all’interno prima di entrarvi, 
anche di notte grazie all’illuminazione a 
led, impedendo atti di vandalismo. L’area 
esterna sarà inoltre sottoposta alla video-
sorveglianza della Polizia Locale». Un luo-
go sicuro, quindi, ma anche strategico: con 
la prevista sistemazione del parco prospi-

cente piazza Margherita Hack e il suo colle-
gamento con la nuova piazza della Chiesa 
di Seggiano, il BiciPark si troverà infatti su 
uno dei percorsi ciclabili principali della 
città, quindi in una posizione rapidamente 
raggiungibile da tutti i quartieri. L’ingres-
so sarà riservato agli abbonati, che acce-
deranno con un badge, con registrazione 
degli accessi. Una volta all’interno, si potrà 
parcheggiare negli stalli posti su due livel-
li, uno a terra e uno sollevato (facilmente 
raggiungibile grazie a un sistema di accom-
pagnamento a pistoni per minimizzare lo 
sforzo). All’interno del BiciPark è prevista 
infine una stazione per la manutenzione 
del proprio mezzo, dotata di pompa e degli 
attrezzi necessari.

Conterrà fino a 
80 bici e sarà 
videosorvegliato. 
La struttura, con 
pareti trasparenti, 
sarà riservata agli 
abbonati con tariffe 
molto basse per i 
residenti di Pioltello

Un elaborato grafico del “Bicipark” che 
sarà installato in piazza Margherita Hack, 
nei pressi della stazione ferroviaria

Besozza, tre palestre all’aperto
Tre “palestre all’aperto” nel Parco della Besozza, adatte a tutte le età, a principianti e habitué 
del fitness open air. È in corso di realizzazione il nuovo percorso vita all’interno dell’oasi 
verde cittadina, frutto della collaborazione tra l’Amministrazione comunale e il comitato di 
quartiere di Limito che aveva presentato il progetto, poi quarto classificato, nell’edizione 
2019 del Bilancio partecipativo “Decidilo Tu”. «Si tratta di tre aree fitness complete, 
ciascuna dotata di attrezzi per l’allenamento di tutte le parti del corpo e cartellonistica per 
spiegare l’utilizzo anche ai neofiti - spiega Saimon Gaiotto, Assessore al Bilancio - abbiamo 
valutato con attenzione sia il posizionamento sia i materiali per impattare al minimo sulla 
vegetazione e la fauna del parco e sono state collocate all’ingresso, nell’area più ricettiva 
della Besozza e in prossimità del quartiere Malaspina. Un ringraziamento al comitato che ha 
presentato il progetto e ha partecipato alla fase di progettazione».

Parchi, videosorveglianza
contro il vandalismo

SICUREZZA

Nella foto, il Parco Pertini. In alto, il Parco Bambine 
e Bambini di Chernobyl. Qui sopra, da sinistra a destra, 
il Parco Parco Allende e il Parco di Piazza Schuster

costante di questi anni, a Pioltello e anche 
nelle città vicine». Assieme alle telecame-
re, l’Amministrazione comunale sta inoltre 
valutando se recintare alcuni giardini nelle 
ore notturne. «Sulla base dell’esperienza 
positiva al Satellite - continua Gaiotto - 
stiamo recintando il parco tra via Monza e 
via Venezia. Farlo per tutti i parchi non è 
possibile, anche perché alcuni sono molto 
grandi. Ma preso atto che i vandalismi sono 
in crescita ovunque abbiamo deciso di in-
tervenire per consentire alla maggioranza 
dei cittadini di poter fruire dei parchi in 
maniera piena e in sicurezza».

Già avviato il presidio delle aree sensibili con sistemi sia fissi sia mobili



15www.comune.pioltello.mi.it14 segui il Comune su Facebook: @cittadipioltello

COMMERCIO

Le vetrine storiche della città
premiate con una targa
Un riconoscimento a negozi e attività storiche della città. Ma 
anche a chi, in un periodo nero per il settore del commercio 
al dettaglio, ha deciso di avviare la propria impresa. Nelle 
scorse settimane la Sindaca Ivonne Cosciotti e l’Assessora 
al Commercio Paola Ghiringhelli hanno consegnato le 
targhe a commercianti e imprenditori che hanno risposto 
all’iniziativa lanciata dal Comune presentando domanda per 
“certificare” la propria longevità. Il riconoscimento, ideato 
e promosso dall’Amministrazione comunale, era suddiviso 

in tre diverse “fasce d’età”: 15, 25, 50 e addirittura 100 anni. 
«Premiamo l’impegno, la professionalità e la passione di tanti 
commercianti che ogni giorno testimoniano la vivacità della 
nostra Comunità - ha spiegato l’Assessora al Commercio Paola 
Ghiringhelli - un momento importante, di grande gioia, e 
anche l’occasione per portare ai nostri commercianti non solo 
un segno di riconoscenza ma anche un messaggio di sostegno 
e vicinanza da parte dell’Amministrazione comunale in questo 
particolare e difficile momento».

l100 ANNI DI ATTIVITÀ
1. Salumeria Drogheria Fratelli Beretta

l50 ANNI DI ATTIVITÀ
1. Parrucchiere Dipalma 
2. Hair Style Acconciature

l25 ANNI DI ATTIVITÀ 
1. Istituto Ottico Contalens
2. Acconciature Ilary
3. Vetreria Papetti
4. Edicola cartoleria Mafrici
5. Bar Trattoria Davide 
6. Abbigliamento Rina 
7. Curcio Abbigliamento 
8. Cartoleria Selene
9. Personalità di Giovanni Dipalma 

l15 ANNI DI ATTIVITÀ 
1. Cartoleria Edicola Giocattoli Rebel
2. Voiture Cafè Treno Bar
3. Centro estetico e abbronzatura Crazy Sun
4. Telemaster
5. Estetica Nirvana Pioltello
6. Bar Il Macinino
7. Agenzia viaggi Easy Travel Pioltello
8. Immobiliare Due Zeta

1

15

23

2

8

8

7

6

1
9

2

54

4

3

1

76
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SOSTENIBILITÀECOLOGIA

CORE, spento il “forno”: al via
il progetto BIOPIATTAFORMA

La Sindaca Ivonne Cosciotti ha firmato l’ac-
cordo di cessione delle quote per realizzare 
il primo termovalorizzatore autorizzato in 
Italia da un decennio. L’utility pubblica in-
vestirà oltre 47 milioni di euro per realizza-
re la Biopiattaforma carbon neutral capace 
di unire termovalorizzatore e depuratore.  
Il 5 febbraio si è perfezionato l’atto di com-
pravendita tra CAP Holding Spa e i Comuni 
soci di Sesto San Giovanni, Cologno Mon-
zese, Cormano, Pioltello e Segrate, grazie 
al quale CAP Holding Spa ha acquisito il 
79,2% del capitale sociale di CORE spa, con 
l’obiettivo di realizzare una Biopiattafor-
ma, progetto del valore di oltre 47 milioni 
di euro che proprio il 30 gennaio scorso ha 
ricevuto da Città metropolitana di Milano 
l’autorizzazione definitiva. «Si tratta di una 
data storica per la nostra città, a conclu-
sione di un percorso durato quattro anni 
che ha visto cinque città collaborare a un 
progetto da quasi 50 milioni di euro, pro-
posto dal Gruppo Cap che ha visto anche 
la sua modifica societaria, per trasformare 
il termovalorizzatore di Sesto San Giovan-
ni in una nuova realtà innovativa di livello 

europeo nell’economia circolare, dal tratta-
mento dell’umido alla gestione dei fanghi 
– commenta la Sindaca di Pioltello Ivonne 
Cosciotti - ora inizia una nuova sfida per la 
trasformazione: da inizio febbraio il nostro 
“secco” è portato altrove per consentire lo 
spegnimento di quella sezione e dar via alla 
realizzazione del nuovo impianto. Rispet-
tare l’ambiente cercando soluzioni innova-
tive a volte è un tema da conferenze, ma i 
Comuni soci hanno creduto che quest’idea 
si potesse realizzare. Un ringraziamento va 
a tutti coloro che hanno lavorato in questo 
percorso complesso e visionario».
«L’accordo firmato rappresenta il corona-
mento di un percorso che sancisce il rap-
porto di continuità e condivisione con il 
territorio e le sue istanze, reso possibile dal 
percorso partecipativo intrapreso due anni 
fa nella fase iniziale dell’iter progettuale», 
ha commentato il presidente e ammini-
stratore delegato di Gruppo CAP Alessan-
dro Russo. Si tratta di un progetto unico: 
non solo la Biopiattaforma è l’unico termo-
valorizzatore autorizzato in Italia negli ul-
timi 10 anni, ma è un impianto innovativo 

che ospiterà un polo di ricerca avanzata. La 
Biopiattaforma valorizzerà 65.000 tonnel-
late di fanghi prodotti ogni anno dai 40 de-
puratori distribuiti sul territorio della Città 
metropolitana. Proprio i fanghi, che fino a 
oggi erano materia di scarto, in alcuni casi 
da portare all’estero per lo smaltimento, 
serviranno a produrre ben 11.120 MWh/
anno di calore per il teleriscaldamento e 
recuperare fosforo da impiegare come ferti-
lizzante. In questo modo, il 75% dei fanghi 
verrà trasformato in energia e il 25% in fer-
tilizzante. La linea di gestione della FOR-
SU (“l’umido”), tratterà 30.000 tonnellate/
anno di rifiuti ora affidate a strutture ester-
ne provenienti dai Comuni di Sesto San 
Giovanni, Pioltello, Cormano, Segrate, Co-
logno Monzese e Cinisello Balsamo per la 
produzione di biometano, biocombustibile 
che riduce l’emissione di anidride carbo-
nica del 97%. L’attuale termovalorizzatore 
verrà dismesso e demolito nelle prossime 
settimane per dare inizio ai lavori di realiz-
zazione del nuovo impianto che verrà reso 
operativo a ottobre 2022 con la messa in 
funzione della prima linea.

La Sindaca Cosciotti ha firmato l’accordo di cessione di quote a CAP Holding,
nascerà un impianto unico in Italia per il trattamento di “umido” e fanghi

Qui a destra, 
l’elaborato grafico 
che mostra il futuro 
termovalorizzatore di 
via Manin, a Sesto San 
Giovanni, che sostituirà 
l’attuale forno 
inceneritore. L’impianto 
è di proprietà del 
consorzio Core, di cui 
fa parte Pioltello, la cui 
quota di maggioranza 
è stata acquisita 
da Cap Holding per 
realizzare
il progetto

Crescita record della raccolta differenzia-
ta a Pioltello dal 2016 al 2020. A certifi-
carlo è il dato di Ispra Ambiente da poco 
diffuso, che mette a referto una quota del 
69,3% consentendo alla città di superare 
la media di Città metropolitana grazie a 
un salto del 7% rispetto a quattro anni 
prima (62,7%). «Un grande risultato, un 
numero che non dice tutto ma che è un 
importante indicatore della direzione 
presa - secondo Giuseppe Bottasini, As-
sessore all’Ambiente - si tratta di un dato 
che premia l’impegno dei cittadini e le 
azioni messe in campo dall’Amministra-
zione comunale con l’obiettivo di ridurre 
sempre di più il rifiuto indifferenziato, 
un lavoro non facile viste anche le carat-
teristiche della città, dove molti cittadini 
vivono per brevi periodi e c’è molto ri-

cambio rendendo difficile sensibilizzare 
una fascia di popolazine alle corrette abi-
tudini di smaltimento dei rifiuti». Quali 
sono state le iniziative del Comune per 
raggiungere questo risultato? «Abbiamo 
lavorato in tutte le direzioni, a partire da 
un buon contratto di servizio di igiene 

ambientale da cui partiamo per la nuova 
gara, che porteremo in Consiglio a breve - 
continua Bottasini - abbiamo poi lavorato 
molto con scuole, oratori, piazze, centri 
anziani, per spiegare e coinvolgere i cit-
tadini sul valore della raccolta differen-
ziata. Sono stati inoltre attivate ispezioni 
con le relative sanzioni, una media di 300 
all’anno, grazie al gestore e alla Polizia 
locale. Importanti poi l’apertura della 
nuova piattaforma ecologica e la raccolta 
differenziata attivata presso i mercati». 
Ma l’obiettivo è di superare anche il buon 
dato attuale. «Dobbiamo puntare almeno 
al 75% nei prossimi cinque anni, con pro-
getti speciali per i quartieri dove la rac-
colta è ancora insufficiente, con azioni 
specifiche di organizzazione, educazione 
e, dove serve, sanzioni». 

Sicurezza sul lavoro, Pioltello... fa scuola
In città un polo di formazione e aggior-
namento, soprattutto sul tema della 
sicurezza sul lavoro, per operatori e 
professionisti dell’edilizia. Sorgerà su 
un’area oggi inutilizzata tra la Cas-
sanese e via Morvillo, di proprietà di 
Città metropolitana e in piccola parte 
del Comune di Pioltello, il nuovo cen-
tro di Esem Cpt, organismo paritetico 
costituito da sindacati e associazioni 
di categoria del settore delle costru-
zioni. All’interno troveranno spazio un 
campo scuola per la formazione all’uso 
di mezzi e attrezzature edili, un picco-
lo edificio per le lezioni in aula e ten-
sostrutture per il ricovero dei veicoli 
del polo formativo e l’intera area sarà 

circondata da una “barriera verde” per 
inserirla al meglio nel contesto. «La 
sicurezza nel settore edile è molto im-
portante perché comportamenti corret-
ti e operatori formati possono ridurre 
drasticamente gli infortuni e salvare 
vite nei cantieri - spiega Saimon Ga-
iotto, Assessore al Territorio - c’è molta 
richiesta di formazione professionale e 
gli spazi oggi disponibili sono insuffi-
cienti, così abbiamo accolto la proposta 
di Esem Cpt autorizzando la realizza-
zione di questo polo formativo su un 
terreno, solo in piccola parte di pro-
prietà del Comune, che oggi è oggetto 
di sversamento di rifiuti e a rischio de-
grado e che così potrà invece essere va-

lorizzato e diventare un’opportunità in 
più per le nostre aziende e i nostri lavo-
ratori. Il tema della sicurezza sul lavoro 
ci sta molto a cuore e siamo soddisfatti 
di dare un contributo contro una piaga, 
quella delle morti sul lavoro, che va af-
frontata con il massimo impegno».

Crescita record dal 2016: il Comune di Pioltello passa dal 62,7% al 69,3%, 
un dato più alto della media di Città metropolitana. «Non ci fermiamo qui»

Rifiuti, obiettivo superato:
+7% di raccolta differenziata

La giunta in occasione dell’inaugurazione 
della piattaforma ecologica nel gennaio 2020
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Nel 2020 lo Sportello del Cittadino è pas-
sato a erogare molti servizi via mail, ha ri-
lanciato il sistema di certificazione online 
e ampliato l’utilizzo dello Sportello digi-
tale “Il Comune a casa tua”, riuscendo così 
a non interrompere i propri servizi anche 
in piena emergenza sanitaria. «Sono oltre 
4.200 le richieste pervenute e risolte via 
mail nel periodo di lockdown, riguardanti 
l’emissione di certificati vari, l’invio di mo-
dulistica, comunicazioni sul cambio di re-
sidenza e richieste di informazioni - spiega 
Giuseppe Bottasini, Assessore ai Servizi 
demografici - l’uso della posta elettronica 

Cimiteri, approvato il nuovo regolamento
Via libera del Consiglio comunale al nuovo regolamento di polizia mortuaria predisposto dall’Amministrazione 
comunale, che va così a sostituire il precedente documento datato 1979. «Il regolamento era stato modificato svariate 
volte nel corso dei decenni e abbiano ritenuto importante mettere finalmente ordine in una materia che tocca da vicino 
i nostri cittadini», spiega l’Assessore ai Lavori pubblici e ai Servizi cimiteriali, Simone Garofano. Nell’atto approvato 
all’unanimità dal Consiglio c’è un riordino generale dell’organizzazione dei due cimiteri cittadini, di Limito e Pioltello 
ma anche importanti novità, tra cui la possibilità di collocare in uno stesso loculo i resti di più persone (come ad esempio 
membri della stessa famiglia) e anche un nuovo sistema di assegnazione che consente una libera scelta dei loculi, con 
una precedenza per i residenti, in base agli spazi disponibili. Possibile inoltre rateizzare i costi delle concessioni per le 
famiglie economicamente più fragili. «Abbiamo lavorato con attenzione e buon senso, ben consapevoli di intervenire su 
un servizio che riguarda momenti difficili della vita di ogni cittadino e dei propri cari».

Sportello del Cittadino, con 
il digitale servizi rapidi e sicuri 

SERVIZI

non solo ha evitato l’assembramento degli 
utenti in Municipio, ma ha anche ampliato 
di fatto l’orario di accesso ai servizi, perché 
le pratiche sono state trattate anche duran-
te le giornate in cui lo Sportello è chiuso al 
pubblico, contenendo così i tempi di rispo-
sta in due o tre giorni al massimo». Anche le 
pratiche che richiedono la presenza del cit-
tadino, come la Carta di Identità Elettronica 
(CIE), sono state facilitate, sia con l’accetta-
zione dell’appuntamento attraverso l’appo-
sito Portale di prenotazione o per telefono 
sia con l’apertura al sabato: sono ben 3.079 
le carte d’identità rilasciate nel 2020, nono-
stante le proroghe di validità autorizzate dal 
Ministero dell’Interno. Tramite il Portale è 
possibile con SPID (la stessa usata per l’App 
IO), stampare da casa la maggior parte dei 
certificati anagrafici e di stato civile mentre 
per il cambio di residenza e per altre certi-
ficazioni, il cittadino può inoltre utilizzare 

il servizio “Il Comune a casa tua”, dove può 
compilare la domanda online senza muo-
versi da casa. A regime, tutte le pratiche del 
Comune erogabili online passeranno attra-
verso questo portale, che ha visto crescere 
gli accessi nel corso del 2020. «Il Covid ha 
accelerato il passaggio già in corso dei ser-
vizi dallo sportello fisico al computer o cel-
lulare – continua l’Assessore – grazie alla 
professionalità e alla disponibilità dell’uffi-
cio, il Comune è riuscito a erogare i sevizi 
con continuità anche in piena pandemia. 
Ora dobbiamo far tesoro di questa esperien-
za e non tornare indietro alle lunghe file di 
attesa, puntando a un sistema di prenota-
zione online degli appuntamenti, all’esten-
sione del Portale “Il Comune a casa tua” e, 
perché no, alla sperimentazione di sportelli 
virtuali “faccia a faccia” che rendano ancora 
più comodo, flessibile e sicuro il rapporto 
tra cittadino e operatore comunale.”

Crescono gli accessi al
al portale e le richieste 
via mail: nel lockdown
4.200 pratiche online

Nelle foto, da 
sinistra, gli 
ingressi dei 
cimiteri comunali 
di via Dante, a 
Limito, e di via 
Don Carrera, a 
Pioltello nella 
zona della 
Cassanese

LUTTO

Addio Don
Gianni
Guzzetti

Addio al “Don di Seggiano”, 
per quasi trent’anni guida spi-
rituale della comunità e punto 
di riferimento per il quartie-
re e non solo. C’era anche la 
Sindaca Ivonne Cosciotti, a 
nome dell’Amministrazione 
comunale e di tutta la città, 
alle esequie di Don Gianni 
Guzzetti, Parroco a Seggiano 
dal 1966 al 1990, cittadino Be-
nemerito di Pioltello, scom-
parso il 10 febbraio all’età di 
87 anni, che si sono tenute 
alla Chiesa di Santi Nazaro e 
Celso a Gorla Minore, sua città 
natale. Don Gianni arrivó nel-
la Parrocchia Beata Vergine 

Assunta a Seggiano nel giu-
gno del 1966 dove negli anni 
seppe costruire una grande 
Comunità che ancora oggi lo 
ricorda con grande affetto. 
Qui seminò uno straordinario 
amore e lasciò un segno in-
delebile grazie all’esempio, al 
suo modo di predicare il mes-
saggio cristiano, il suo essere 
vicino a tutti, credenti e non 
credenti, in modo autentico e 
la sua capacità di saper parla-
re in modo diretto e semplice 
soprattutto ai giovani per cui 
si prodigò in modo particola-
re. Fu anche il primo a pensare 
e a portare importanti servizi 

all’interno della parrocchia e 
si fece promotore di varie ini-
ziative nei più disparati campi: 
sportivo, sociale e culturale. 
Questo suo grande impegno gli 
valse anche il riconoscimento 
della benemerenza cittadina, 
consegnatagli dall’allora sin-
daco Mario De Gaspari il 19 
dicembre 1999. Queste le pa-
role che si trovano tra le mo-
tivazioni per la medaglia d’o-
ro, il massimo riconoscimento 
civico concesso dal Comune di 
Pioltello. “Da lui gli abitanti di 

Seggiano hanno imparato che 
non può esserci separazione tra 
dire e fare, e che dalla parola 
vivificata dalla fede scaturisce 
una coerenza di vita e di scelte 
umane, una autenticità di rap-
porti umani e sociali esemplari. 
E’ ispirandosi a questi valori, 
incarnati e predicati nella pro-
pria vita di uomo e di sacerdote, 
che la gente di Seggiano potrà 
sempre più scoprirsi comunità 
di persone, riconoscere le pro-
prie radici e costruirsi un futuro 
fecondo e vivo”.

Il cordoglio della Sindaca e 
dell’Amministrazione per la 
scomparsa del sacerdote, 
parroco di Seggiano dal 1996 
al 1990 e cittadino benemerito

Qui sopra, Don Gianni Guzzetti. Nato a Gorla Minore (Varese) 
nel 1933, fu ordinato sacerdote nel 1956 e parroco di Seggiano 
dal 1966 al 1990. In basso, durante una celebrazione e assieme 
all’allora Arcivescovo Carlo Maria Martini. In basso, il “Don di 
Seggiano” con amici e parrocchiani durante un incontro



Città metropolitana, Protezione 
civile e Comune in campo con 
un supporto concreto per gli 
studenti alle prese con le diffi-
coltà della didattica a distanza 
(DaD) e il distacco forzato dal-
le aule dovuto all’emergenza 
pandemica. Si chiama “Cono-
sciAMO” il progetto lanciato 
da Palazzo Isimbardi, accolto 
dall’Amministrazione comuna-
le, che prevede ore di assisten-
za allo studio a cura di studenti 
delle classi quarte e quinte delle 
scuole superiori a favore di ra-
gazzi di scuole secondarie di 
primo e secondo grado, dai 12 
ai 16 anni. Le lezioni gratuite si 
svolgeranno fino al 9 aprile, dal 
lunedì al venerdì, nella fascia 
15-18, sulle principali discipli-
ne: italiano, inglese, scienze 
matematiche; discipline tecno-
logiche. L’attività è coordinata 
da docenti e volontari di Pro-
tezione civile che svolgeran-
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Liceo Machiavelli, CAP
premia l’impegno ecologico
L’Istituto di Istruzione Superiore Nicolò Ma-
chiavelli vince un kit da 500 borracce messo 
in palio da Let’s Green!, il concorso ideato e 
promosso da Gruppo CAP, gestore del servizio 
idrico integrato della Città metropolitana di 
Milano, con l’obiettivo di premiare le pratiche 
e le iniziative più virtuose a tutela dell’am-
biente in cui viviamo. Pioltello entra così nel-
la classifica dei Comuni che si sono distinti 
per l’impegno e la partecipazione di cittadini, 

scuole e associazioni a sostegno dell’ambien-
te, attraverso veri e propri progetti o piccole 
grandi azioni quotidiane.
«Abbiamo partecipato molto volentieri a que-
sta iniziativa e siamo molto contenti che una 
delle scuole del nostro territorio si sia classi-
ficata ai primi posti – commenta la Sindaca 
di Pioltello Ivonne Cosciotti - l’educazione 
ambientale per noi è centrale e nel Piano di 
diritto allo studio abbiamo inserito molti pro-

ConosciaAMO
Tute gialle tutor
per gli studenti

La piattaforma CiSiAMO 
è raggiungibile al link 
https://infrastrutture.
cittametropolitana.mi.it/
ci_siamo (dal 1 marzo sarà 
possibile l’accesso solo 
con SPID), dove è possibile 
inserire i dati dello studente 
e prenotare le ore di lezione. 
Alla conferma è inviata una 
mail al docente disponibile 
(scelta casuale) e ai tutor: il 
docente contatterà quindi 
il richiedente e concorderà 
la modalità di svolgimento 
della lezione. 

no l’incarico di tutor e inoltre 
ospiteranno gli studenti per 
visite presso le proprie struttu-
re operative. «Il progetto “Co-
nosciAMO” è stato inserito nel 
Piano del diritto allo studio del 
Comune e mette in gioco dina-
miche di peer education (educa-
zione tra pari) molto efficaci tra 

gli studenti – spiega Gabriella 
Baldaro, Assessora alla Scuola 
- la didattica a distanza sta ge-
nerando una sorta di sofferenza 
per la mancanza di socialità e 
questo progetto ha una doppia 
valenza educativa: i più piccoli 
vedono nei compagni un sup-
porto non soltanto nello stu-
dio, ma anche dal punto di vista 
emozionale e affettivo». “Cono-
sciAMO” fa parte del più com-
plesso progetto “CiSiAMO” di 
Città metropolitana e CCV-MI, 
l’organismo di coordinamento 
dei volontari di Protezione civi-
le, che dalla scorsa primavera ha 
messo in campo diverse azioni 
a sostegno dei cittadini nell’e-
mergenza Covid-19: consegna 
di derrate alimentari (“Soste-

niAMO”), consegna medicinali 
e dpi (“AffrontiAMO”), servizio 
di ascolto (“AscoltiAMO”). Un 
piano che ha visto in prima li-
nea le “tute gialle” cittadine. «Il 
Gruppo comunale di Protezione 
civile è un’eccellenza di Pioltel-
lo – dice Saimon Gaiotto, As-
sessore alla Protezione civile – i 
volontari coordinati da Claudio 
Dotti sono sempre attivi in 
progetti di informazione nelle 
scuole oltre che nelle emer-
genze: il progetto “CisiAMO” 
mette a sistema diverse azioni 
che il nostro gruppo svolge sul 
territorio da diversi anni, sia 
nel supporto alla cittadinanza 
sia nella formazione e nell’e-
ducazione civica delle nuove 
generazioni».

La Sindaca e la dirigente scolastica Michelina Matera con 
Claudio Dotti e alcuni volontari della Protezione civile di 
Pioltello: l’Istituto Machiavelli è uno dei due poli della Città 
metropolitana per la formazione di Protezione civile

getti e attività specifici. Andiamo avanti con 
convinzione, perché la sensibilità del mondo 
di domani per la salvaguardia del nostro pia-
neta parte dalle nuove generazioni. Ce l’ha 
insegnato Greta Thunberg: i giovani sono 
attenti e interessati all’ambiente ed è impor-
tante iniziare sin dai primi gradi scolastici a 
trasmettere loro valori come l’attenzione e la 
cura per i luoghi che li circondano».
«Il concorso Let’s Green è stato una bella 
occasione per la città e abbiamo sollecita-
to scuole e associazione a partecipare – ag-
giunge l’Assessore all’Ambiente Giuseppe 

Bottasini - siamo contenti che docenti e 
studenti del Liceo Machiavelli si siano impe-
gnati e abbiano creduto in questa opportuni-
tà presentando i progetti ambientali che da 
tempo sono stati attivati anche in collabora-
zione con l’Amministrazione comunale, tra 
cui quelli legati all’economia circolare e alla 
raccolta differenziata oltre all’attività di “gui-
de” nel Parco della Besozza di alcuni ragazzi 
e alla recente iniziativa di promozione della 
bicicletta per il tragitto casa-scuola. Le 500 
borracce vinte – continua l’Assessore – ser-
viranno a far diminuire l’utilizzo di plastica 
e sono un riconoscimento dell’impegno edu-
cativo del nostro Istituto sui temi dell’am-
biente, che come Amministrazione comunale 
sosteniamo con forza». 

Nella foto, una delle passeggiate nel Parco 
della Besozza con gli studenti del liceo 
“guide” per gli alunni delle primarie (Archivio)

Pioltello non dimentica gli orrori della 
Shoah e delle foibe. E nel rispetto delle 
restrizioni imposte dall’emergenza pan-
demica, l’Amministrazione comunale ha 
celebrato il Giorno della Memoria e il 
Giorno del Ricordo con un ciclo di letture 
e performance online in collaborazione 
con le Associazioni culturali cittadine. 
A introdurre le “Voci dal territorio” che 
si sono alternate sui canali Facebook e 
Instagram del Comune - per un totale di 
quattordici video originali prodotti dalle 
realtà culturali pioltellesi - è stata una 
frase di Liliana Segre: “L’indifferenza è 
più colpevole della violenza stessa. È l’a-
patia morale di chi si volta dall’altra par-
te: succede anche oggi verso il razzismo 
e altri orrori del mondo. La memoria vale 
proprio come vaccino contro l’indifferen-
za”. È a questa riflessione della senatrice 
a vita, testimone della Shoah, che si sono 
ispirate le associazioni pioltellesi che 

hanno risposto all’appello dell’Assessora 
alla Cultura Jessica D’Adamo. A partire dal 
27 gennaio – data istituita nel 2005 dalle 
Nazioni Unite per commemorare le vitti-
me dell’Olocausto – sono stati pubblicati 
una serie di contenuti dedicati al tema 
della Memoria attraverso parole, musi-
ca, recitazione e cinema. Attività prose-

guita nei giorni successivi fino al Giorno 
del Ricordo (10 febbraio) e che continue-
rà in occasione del Giornata dei Giusti 
dell’umanità (6 marzo). «Quest’anno non 
è stato possibile organizzare incontri o 
eventi in presenza – spiega l’Assessora 
alla Cultura Jessica D’Adamo – Pioltello 
però non dimentica questi momenti di ri-
flessione e abbiamo pensato di prendere 
spunto da una frase straordinaria di Li-
liana Segre: è bene ricordare e ricordarci 
di non girare mai la testa dall’altra parte 
di fronte a ingiustizie e discriminazioni e 
celebrare queste giornate perché la Storia 
ci insegni a non commettere più gli erro-
ri del passato. Grazie alla partecipazione 
delle Associazioni abbiamo organizzato 
una serie di appuntamenti online dall’al-
to valore sociale e artistico che invitiamo 
i cittadini a rivedere, anche per conoscere 
i talenti che la nostra città sa esprimere 
nell’arte e nella cultura». 

Un ciclo di performance online delle associazioni locali, coordinate dal 
Comune, ha celebrato Giornata della Memoria e Giorno del Ricordo

Pioltello non dimentica gli
orrori di Shoah e foibe
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ECCELLENZA

Entro gennaio 2022 gli utenti che attualmente fruiscono del regime di tutela per le forniture di luce e gas dovranno 
scegliere un operatore del mercato libero a cui affidarsi. In cosa differiscono oggi mercato tutelato e mercato libero? Nel 
mercato tutelato dell’energia le tariffe sono decise dall’autorità ARERA e variano trimestralmente. Nel mercato libero le ta-
riffe possono seguire i prezzi dei mercati all’ingrosso oppure sono disponibili contratti a prezzi fissi, che bloccano le tariffe 
per un preciso periodo. Quindi nel mercato libero è possibile scegliere o di seguire le fluttuazioni dei prezzi o di fruire di un 
prezzo invariato. Ciò che conta è che è possibile scegliere.

Verso il mercato libero: 
la “guida” di Cogeser
Da gennaio 2022 non esisterà più il regime di maggior tutela:
la vicinanza di Cogeser Energia potrà fare la differenza

I VANTAGGI
CON COGESER
OFFERTA GAS “PIÙ TUTELATI CON COGESER”
Offerta dedicata a 
chi vuole passare fin 
da subito al mercato 
libero dell’energia 
mantenendo la stessa 
formula di prezzo, 
conveniente, utilizzata 
dall’ARERA (autorità di 
regolazione per energia, 
reti ambiente). L’offerta 
più tutelati con Cogeser è valida fino al 31 dicembre 
2021.

OFFERTA LUCE “PER NUMERI 1”
Offerta in esclusiva per 
i clienti in fornitura con 
Cogeser per il gas, con 
il prezzo dell’energia 
allineato al prezzo 
unico nazionale PUN e 
con tre anni di bonus 
continuativo per un 
totale di 60 euro.

GLI ELEMENTI DA CONSIDERARE 
PER UNA SCELTA CONSAPEVOLE
Prima di tutto dobbiamo avere chiaro quanto 

consumiamo: sulle bollette sono sempre riportati 
i consumi dei 12 mesi precedenti. Una volta stabilito il 
nostro profilo di consumo e deciso, in base a questo, se 
preferiamo prezzi fissi o variabili, possiamo confrontare 
i prezzi dei diversi fornitori. Ma l’elemento prezzo non 
basta per operare una scelta consapevole. Occorre porre 
attenzione infatti alla quantità e qualità dei servizi del 
nostro futuro fornitore. Facciamoci qualche domanda:

n Cura internamente l’assistenza clienti o l’ha affidata 
a esterni?
n Possiede sportelli fisici nel territorio?
n Da quanti anni opera nel mercato energetico, quale 
esperienza può assicurare?
n Offre servizi online per la gestione delle forniture?
n Propone servizi extra come polizze assicurative, 
manutenzione impianti, ricarica delle auto elettriche 
in bolletta?

MERCATO LIBERO? PROMOSSO
La fine del mercato tutelato consentirà una vera 
concorrenza: le società energetiche dovranno migliorare 
i servizi e applicare prezzi equi. Tutto ciò, aggiunto alle 
caratteristiche del mercato libero che abbiamo visto - la 
personalizzazione delle offerte, la possibilità di scegliere 
la tipologia di prezzo e i vari servizi - ci permette di 
“promuovere” il mercato libero come vantaggioso per il 
consumatore.

Numero verde 800 468 166 da fissi e 02 950 0161 anche da cellulari 
Indirizzo e-mail: clienti@cogeser.it
Sito Internet: www.cogeserenergia.it/it/cogeser-point

ENERGIA

22 segui il Comune su Facebook: @cittadipioltello

Un encomio firmata dal Procuratore del-
la Repubblica di Milano Francesco Greco 
inviato alla Sindaca Ivonne Cosciotti in-
sieme con la nota di compiacimento del 
Sostituto procuratore Gianfranco Gallo, 
titolare dell’indagine. È l’importante ri-
conoscimento al lavoro svolto dalla Po-
lizia locale di Pioltello con l’operazione 
“Ex”, che lo scorso 28 ottobre aveva por-
tato all’arresto di undici persone e allo 
smantellamento di tre importanti piazze 
di spaccio attive in città. Il blitz, frutto 
di più di 7.500 ore di indagini coordinate 
dal Comandante Mimmo Paolini (nella 
foto a destra assieme alla Sindaca Cosciot-
ti e al Vicensindaco Gaiotto in occasione 
della conferenza stampa relativa agli ar-

resti), con 20mila telefonate ascoltate, 
intercettate e in alcuni casi tradotte, ha 
avuto come esito sia in sede di abbrevia-
to sia in primo grado pesanti condanne 
per tutti gli imputati, liberando così Piol-
tello dal pericoloso sodalizio criminale. 
Nelle missive recapitate al primo cittadi-
no, il Procuratore capo e il pm si soffer-
mano in particolare sull’eccelente quali-
tà e scrupolosità del lavoro investigativo, 
realizzato anche attraverso importanti 
competenze tecniche-professionali del 
Comando che ha speso nell’indagine mi-
gliaia di ore di lavoro andando ben oltre 
i normali orari di servizio.  «Siamo orgo-
gliosi che il lavoro della nostra Polizia 
locale venga riconosciuto a così alti livel-

li - commenta l’Assessore alla Sicurezza 
Saimon Gaiotto - un’attività enorme 
portata avanti dal nostro Comando nel 
pieno di una pandemia che già aveva 
mostrato il loro valore e l’alta professio-
nalità che sanno esprimere agenti, uffi-
ciali e comandante».

Addio al Dottor Vittorio Bagnariol
Proprio mentre andiamo 
in stampa con questa edi-
zione di InfoPioltello ap-
prendiamo la notizia della 
scomparsa del benemerito 
Vittorio Bagnariol, storico 
medico di famiglia piol-
tellese. La sindaca Ivonne 
Cosciotti, insieme con la 
Giunta e l’Amministrazio-
ne comunale, si unisce al 
dolore della famiglia e par-
tecipa al lutto per la perdita 
del dottor Bagnariol cono-
sciuto e stimato in Città 
per aver curato con profes-
sionalità e grande umanità 
intere generazioni di piol-
tellesi. Vittorio Bagnariol, 

per molti “il mio dotto-
re”, incarnava la figura del 
vero medico di famiglia: un 
grande occhio clinico do-
vuto alla lunga esperienza 
ma anche alla particolare 

attenzione, al grande intui-
to, alla capacità di ascolto e 
soprattutto empatia e sin-
cero affetto verso i pazienti 
per cui era un punto di ri-
ferimento non solo come 

medico ma anche come 
persona autorevole e meri-
tevole di fiducia. Nel corso 
dei tanti anni di esercizio 
della professione medica, 
Vittorio Bagnariol ha vis-
suto attivamente e ha par-
tecipato alla trasformazio-
ne della Città in cui aveva 
messo solide radici e a cui 
era molto legato. Fu pro-
prio per il notevole contri-
buto professionale e uma-
no che l’Amministrazione 
comunale decise nel 2019 
di conferirgli la Beneme-
renza Cittadina (nella foto), 
la massima onorificenza ci-
vica di Pioltello.

Una nota indirizzata alla Sindaca dal Procuratore di Milano Francesco 
Greco per sottolineare lo straordinario lavoro del Comando di Pioltello

Operazione “Ex”, la Procura
elogia la Polizia locale
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Un bosco in città. Un polmone 
verde nel cuore di Pioltello. Un 
percorso iniziato da Walter Fi-
nazzi con la messa a dimora di 
circa 3.000 piante e proseguito 
con il lavoro dell’assessore ai 
Lavori Pubblici Simone Garo-
fano e dei tecnici del settore. 
Pioltello può ora contare su 
un’area di 45.000 mq, un luo-
go del benessere pensato per 
tutta la città. Dalle aree gioco 
inclusive, alle aree cani fino a 
un campo da gioco polivalen-
te per calcio e basket. Questo 
parco si inserisce in un vero 
e proprio sistema verde che 
include piscina, stadio comu-
nale, l’area del futuro centro 
sportivo e il Parco Bambini e 
Bambine di Chernobyl. Vivia-
mo un declino ecologico sen-

za precedenti. Come Partito 
Democratico abbiamo portato 
in Consiglio Comunale due 
mozioni sul tema per spingere 
ancora di più la città verso un 
patto ambientale con tutte le 
azioni necessarie per valoriz-
zare, investire e proteggere il 
nostro patrimonio ambienta-
le.  L’opera di forestazione che 
inseriamo in ogni intervento 
sulla città ci dice che stiamo 
facendo la nostra parte. Non 
da ultimo l’intervento sulle vie 
Mantegna e D’Annunzio. Due 
vie nuove, con interventi sulla 
viabilità, con illuminazione a 
led e nuove telecamere. Que-
sto intervento rappresenta il 
completamento dell’asse ci-
clopedonale Nord-Sud in cui 
non ci dimentichiamo dell’a-

spetto ambientale con la pian-
tumazione di circa 100 nuovi 
alberi. Dopo aver unito la cit-
tà, la grande sfida era quella di 
dargli una connotazione che 
rendesse i cittadini orgogliosi 
di vivere a Pioltello. Di viverci 
bene. Per questo oltre a mette-
re a disposizione dei cittadini 
tutti i servizi necessari, occor-
re continuare a costruire una 
città bella da vivere. Il verde 
è la nostra risorsa più prezio-
sa. Viviamo ormai in una città 
incastonata nel verde, con Ca-
stelletto, Besozza, Parco delle 
Cascine e ora il Parco Centrale. 
Questo è il biglietto da visita di 
Pioltello, la connotazione che 
caratterizza la nostra città. La 
città verde della Martesana.

La Città verde della Martesana

Capogruppo
Alberto Cazzaniga
Consiglieri:
Rosalia Novelli
Antonio Lepore
Francesco Mauri
Jessica Roberta Iraci
Flora Mazzuca
Nadia Bolzoni
Fiorenza Pistocchi
Walter Finazzi

Impegno e Memoria
MAGGIORANZA PARTITO DEMOCRATICO MAGGIORANZA MOVIMENTO CIVICO [LISTA PER PIOLTELLO, VIVERE PIOLTELLO]

Tempi grami per i rifiuti domestici, 
non solo e per colpa della pandemia, 
quanto per il fatto che, dopo essere 
stati valorizzati da rifiuti a risorse, 
son ritornati ad essere soltanto ri-
fiuti da smaltire. Anche quelli, da 
sempre considerati riciclabili e fon-
te di guadagno per alcune categorie, 
stentano a farsi strada nel loro riu-
tilizzo senza remunerazione alcuna 
e talvolta pagando il biglietto d’in-
gresso. Ma non finisce qua. Da sem-
pre considerati terreno fertile per 
guadagni leciti e meno leciti, sem-
brerebbe che anche l’interesse verso 
le attività legate al loro smaltimento 
stia scemando. Almeno questo si sa-
rebbe portati a dedurre dal risultato 
delle due ultime gare bandite dal 
Comune di Pioltello per lo smalti-
mento del “Secco” e dell’”Umido”: in 
ambedue le gare è stato registrato un 

solo partecipante con conseguente 
aggiudicazione senza concorrenza e 
la soddisfazione della Commissione 
aggiudicatrice per non essere stata 
costretta al alcun noiosissimo lavoro 
di analisi e confronto delle offerte. 
D’accordo, non erano gare di im-
porto considerevole, ma si trattava 
pur sempre di centinaia di migliaia 
di euro. Cosa succederà adesso con 
la prossima gara del settore, ovvero 
l’affidamento dei servizi di igiene 
urbana e servizi collegati che, per i 
cinque anni di durata, sfiora i 13 mi-
lioni di euro: avremo ancora un solo 
partecipante? Si spera di no, anche 
perché se è pur vero che l’esborso 
spetta ai Comuni, sappiamo che i 
costi del servizio di igiene urbana e 
smaltimento rifiuti devono essere 
coperti al 100% dal sistema tariffario 
e quindi dai cittadini. Se a tutto ciò 

si aggiungono le conseguenze del 
decreto sull’economia circolare che 
prevede la detassazione sui rifiuti di 
tutte le attività produttive con con-
seguente ricaduta di tutto il costo 
di smaltimento sulle utenze dome-
stiche, il piatto della “cara TARI” è 
servito. Le amministrazioni ne sono 
consapevoli e si stanno muovendo 
per limitare i danni, ma senza cam-
biamenti significativi sulle cause di 
produzione dei rifiuti e sul sistema 
di pagamento del servizio, sarà dura. 
Una prima soluzione potrebbe essere 
il passaggio alla tariffa puntuale, un 
sistema di calcolo della tariffa rifiuti 
(TARI) legato alla reale produzione 
di rifiuti. Non si basa più solo sul 
metodo presuntivo e sul criterio dei 
metri quadrati dell’immobile, ma 
anche su quanti rifiuti sono prodotti 
e differenziati.

Il rifiuto dei rifiuti e... benvenuta “cara Tari”
MAGGIORANZA SOCIALISTI&DEMOCRATICI

Capogruppo:
Rosario Berardi
Consiglieri:
Mirko Giordanelli

Ritengo importante partire da una 
questione non locale ma sulla qua-
le, come Lista per Pioltello, stiamo 
concentrando la massima attenzio-
ne da tempo. Siamo stati promotori 
di una lettera per chiedere verità e 
giustizia per Giulio Regeni (ucciso 5 
anni fa) e Patrick Zaky (incarcerato 
senza un processo da oltre un anno), 
fatta propria dal Sindaco e sostenu-
ta dalla Maggioranza ma anche da 
parte dell’ Opposizione. La volontà 
del regime egiziano è di mettere il 
silenziatore a qualunque forma di 
dissenso (consapevole che la ricerca 
è verità!), seminando paura fra gli 
attivisti per i diritti umani e chi si 
impegna per la libera informazione. 
Tornando al locale, è doveroso un ri-
cordo di Don Gianni Guzzetti che è 
stato per quasi 25 anni la vera ani-
ma della Comunità di Seggiano. Un 
parroco d’altri tempi, che guarda-

va più all’animo delle persone che 
alla loro fede. Seggiano continua ad 
amarlo per ciò che ha dato a cavallo 
tra anni ‘60 e ‘80, come se non fos-
sero passati 30 anni da quando ha 
lasciato Pioltello. Passando al punto 
politico locale, in tempo di Covid-19, 
come Lista abbiamo fatto di necessi-
tà virtù, utilizzando al meglio il web 
e organizzando gli “AperiLista” che 
sono diventati appuntamento perio-
dico per parlare di temi cari a noi e 
ai cittadini che ci seguono. Dopo la 
mobilità dolce e le tematiche sani-
tarie citate nello scorso InfoPioltello, 
siamo passati per la scuola e lo sport, 
per approdare al Super Bonus 110% 
che potrebbe cambiare l’immagine 
di alcune realtà difficili del nostro 
territorio. Il Parco Centrale è una 
promessa mantenuta del nostro pro-
gramma elettorale che a vent’anni 
dalla sua ideazione è finalmente una 

realtà fruibile per la nostra comuni-
tà, dando riscontro alle esigenze di 
diverse tipologie di utenti. Gli Asses-
sorati Servizi Sociali e Scuola tra le 
molte tematiche, stanno prestando 
un occhio di riguardo ai ragazzi più 
fragili delle elementari e delle medie. 
L’Assessorato al Commercio, di re-
cente premiato da Regione Lombar-
dia, ha attivato il progetto “Pioltello 
District” per aiutare i negozianti a 
incontrarsi con i cittadini, creando 
anche opportunità occupazionali. 
Inoltre, in questi giorni sono partiti 
diversi cantieri per il rifacimento del 
manto stradale della città che avrà 
il suo clou nel rinnovamento di via 
Mantegna e via D’Annunzio. Come 
Maggioranza e nello specifico come 
Lista cerchiamo di descrivere con i 
fatti ciò che facciamo, lasciando ad 
altri frasi a effetto e parole roboanti 
per attrarre attenzione.

Capogruppo
Mirko Dichio
Consiglieri:
Fabiano Gorla
Antonello Avalli
Marta Cervi

Spazi a cura dei Gruppi politici
del Consiglio comunale di Pioltello

Spazi a cura dei Gruppi politici
del Consiglio comunale di Pioltello
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Legge antifascista “Stazzema”
Firme in Comune fino al 31 marzo
Fino al 31 marzo 2021 è possibile firmare presso lo Sportello del Cittadino in 
Muncipio la proposta di legge “Norme contro la propaganda e la diffusione dei 
messaggi inneggianti a fascismo e nazismo e la vendita e produzione di oggetti 
con simboli fascisti e nazisti”, promossa dal sindaco di Sant’Anna di Stazzema, 
luogo dell’eccidio nazista del 12 agosto 1944. Per sottoscrivere la proposta di 
legge di iniziativa popolare è possibile accedere direttamente allo Sportello 
nei seguenti orari: lunedì dalle 10 alle 19; martedì, mercoledì, giovedì dalle 
8.30 alle 12.45. Sono 50.000 le firme necessarie per presentare in Parlamento 
e sottoporre al voto il progetto di legge. Nella foto a fianco, la Sindaca Ivonne 
Cosciotti, prima firmataria del registro depositato in Comune per l’adesione.

Il Comune di Pioltello è su Instagram
Fotografie, video, storie e notizie dal tuo Comune anche sul social network Instagram. È 
attivo da qualche settimana il profilo aperto dall’Amministrazione comunale per restare 
sempre più in contatto con i cittadini, in questo caso i più giovani, e informarli anche tramite 
i nuovi mezzi di comunicazione. Per non perderti foto e news dal Comune su Instagram cerca 
il profilo “Città di Pioltello” e clicca su “segui”.
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Capogruppo
Ronnie Basile

DAL CONSIGLIO

La comunicazione funziona, la Città molto meno
MINORANZA POLO PER PIOLTELLO

Il libro dei sogni

Meno selfie più cura ai bisogni dei cittadini

MINORANZA MOVIMENTO 5 STELLE

MINORANZA PROGETTO PIOLTELLO

Capogruppo
Matteo Monga
Consiglieri:
Marcello Menni
[Presidente del
Consiglio comunale]

In questi momenti di grandi 
difficoltà la migliore risposta è 
quella di una maggiore presen-
za tra la gente e di un impegno 
maggiore nei rispettivi ruoli, 
dando il proprio contributo e 
prestando attenzione alle criti-
cità del nostro territorio. Per il 
ruolo dell’opposizione è neces-
sario avere pacatezza per non 
sembrare una mera critica a chi 
governa. Così come determina-
zione per non apparire trop-
po allineati alla maggioranza. 
Spiace però vedere in questa 
compagine, ormai lanciata in 
campagna elettorale, il triste 
spettacolo di dare addosso a 
tutti coloro che osano presen-
tare spunti di riflessione e criti-
che a coloro che stanno ammi-
nistrando la nostra città. Non 

mi scandalizza tanto l’infalli-
bilità del proprio operato, che 
spesso leggo nel sindaco, negli 
assessori e in alcuni esponen-
ti della maggioranza, ma nel 
continuo tentativo di attribui-
re ogni sorta di responsabilità 
sia in Consiglio che sui social 
network ai singoli componenti 
dell’opposizione. Quando se-
gnalo che oltre alla caduta di 
stile si delinea un’istigazione 
all’odio, mi viene risposto da-
gli interessati che non bisogna 
prenderla sul personale. Ma 
proprio chi fa questo va sul 
privato per la totale mancanza 
di contenuti. Mostrando una 
profonda incompetenza am-
ministrativa, umana e politica. 
Come si può affermare che un 
consigliere non vive il territo-

rio quando presenta interpel-
lanze ed emendamenti agli atti 
in Consiglio, quando ricevendo 
stimoli dal territorio si informa 
e approfondisce le questioni in 
comune, senza fare polemiche 
da cortile sui social. Forse chi ci 
governa pensa che non cono-
sciamo i disservizi e le criticità 
del nostro Comune, le difficol-
tà e i problemi irrisolti che i di-
pendenti del Comune e i nostri 
concittadini sono costretti ad 
affrontare ogni giorno. Forse 
pensa che non abbiamo una 
vita privata e professionale. 
Probabilmente chi ci gover-
na dovrebbe riflettere sul suo 
ruolo, perché il suo non è un 
lavoro che non può perdere ma 
bensì un incarico affidatogli 
dai cittadini tramite il voto.

La discrepanza tra la comunica-
zione e la realtà non è mai stata 
tanto marcata come nell’ultimo 
periodo a Pioltello. Sarà l’appros-
simarsi delle elezioni comunali 
o sarà la necessità di recuperare 
le mancanze di questi 5 anni, ma 
inaugurazioni, tagli del nastro, 
consegna di targhe e aperture di 
cantieri non sono mai state tanto 
numerose. Tutto accompagna-
to da foto, sorrisi e grandi cele-
brazioni sui social. Ma la nostra 
Città è divenuta davvero un’isola 
felice? Per noi la risposta è no, as-
solutamente no. Facciamo esem-
pi concreti. In 5 anni il tema del 
recupero e della riqualificazione 
dell’area ex Sisas, di primaria 
importanza per quartieri come 
Limito e Seggiano, è stato colpe-
volmente dimenticato, in Consi-
glio comunale nessun passaggio 
e nessun progetto. La gestione 

del Satellite e di Piazza Garibaldi 
lascia alla prossima amministra-
zione le stesse problematiche in 
termini di sicurezza, vivibilità dei 
quartieri e decoro urbano. A leg-
gere le dichiarazioni di Sindaco e 
Giunta invece sembra siano state 
compiute mirabilie. Si aggiunga 
la chiusura nel quartiere Satellite 
del centro tennis comunale che, 
solo grazie all’attuale finanzia-
mento di Regione Lombardia, ver-
rà riqualificato e riaperto. Il com-
mercio locale vive un momento di 
grave difficoltà, anche in conside-
razione delle chiusure per l’epi-
demia da Covid-19, e le iniziative 
dell’amministrazione comunale 
appaiono più immagine che so-
stanza. In ordine ad alcune di esse 
abbiamo anche avanzato dubbi 
sulle procedure, tanto da deposi-
tare una segnalazione all’Autorità 
Nazionale Anticorruzione. La ge-

stione degli appalti pubblici non è 
convincente e la manutenzione di 
strade, parchi, verde pubblico e ci-
miteri è stata oggetto di più inter-
pellanze da parte nostra. È stata 
sufficiente una nevicata - ampia-
mente prevista - per mandare in 
tilt la macchina amministrativa, 
con tutti i conseguenti disagi per 
i cittadini. Per la crescita di una 
Città come Pioltello serve sfrut-
tare tutte le potenzialità esistenti, 
serve migliorare la gestione della 
spesa pubblica e serve efficientare 
anche i capitoli di entrata del bi-
lancio. Questi 5 anni ci sembrano 
un’occasione persa, plasticamen-
te dimostrata dai lavori consiliari, 
rallentati e resi vani dall’inca-
pacità di questa amministrazio-
ne di ascoltare le opposizioni, di 
accettare le critiche e utilizzarle 
nell’interesse unico dello svilup-
po della nostra Città.

Capogruppo
Giampiero Dio
Consiglieri:
Monica Sivieri

Come già detto in Consiglio 
Comunale, definimmo così 
ad inizio mandato le linee 
programmatiche della giunta 
Cosciotti: “il libro dei sogni”. 
Un programma molto artico-
lato,  di difficile eseguibilità, 
ma che dopo poco meno di 
cinque anni possiamo dire 
sia stat portata a compimen-
to per più dell’80%, lasciando 
sul campo pochi punti dove 
intervenire resta ancora oggi 
complicato. Le nostre criti-
che più accese sono state sul 
tema dell’ambiente e sull’at-
tuazione dei vari regolamenti 
prodotti. Il nostro lavoro di 
studio e controllo ha potu-
to verificare man mano i vari 
punti programmatici defi-
nirsi: possiamo dire che non 

siamo più soci di un incene-
ritore, abbiamo una piazza 
mercato nuova comprendente 
vasche per le acque nere, la 
biblioteca resterà aperta fino 
ad ora tarda per permettere 
ai nostri giovani di studiare e 
preparare i molti esami, i no-
stri studenti hanno tutti un 
tablet fornito dal Comune per 
studiare, per fare alcuni esem-
pi. Punti che erano anche nel 
nostro programma elettorale. 
Ora aspettiamo il nuovo Pia-
no per il Diritto allo studio, 
altro documento che abbiamo  
visto crescere e prendere for-
ma e che ci ha trovato sempre 
favorevoli.
Noi continuiamo e restare 
sempre qui vigili e puntuali 
nelle osservazioni.
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Mario Draghi solleverà l’Italia?
MINORANZA FORZA ITALIA

Capogruppo:
Maria Assunta Ronchi
Consiglieri:
Giuseppe Pino

Da pochi giorni è nato il gover-
no Draghi. Ricordando il prover-
bio “non tutto il male viene per 
nuocere” ci sarebbe da dire che 
la caduta del governo Conte 2 
ha consentito di formarne uno 
nuovo certamente migliore, dal 
mio punto di vista, su cui pog-
giare la fiducia per la rinascita 
del nostro paese. Senza ombra di 
dubbio tutto il mondo riconosce 
al Prof. Draghi autorevolezza, 
competenza, carisma e, quindi, 
c’è la fondata speranza che possa 
risolvere i pesanti problemi che 
affliggono l’Italia. Ma le eccelse 
doti del nuovo capo del governo 
saranno da sole sufficienti per 
raggiungere tale ambizioso tra-
guardo? Penso che Draghi già 
nella composizione del governo  
abbia dovuto accettare di scen-

dere a compromessi: si può dire 
che non è il governo dei miglio-
ri, ma il governo migliore che 
attualmente si poteva formare. 
Un’altra minaccia per il futuro 
è rappresentata dall’eterogenei-
tà della compagine governativa: 
fino a quando i vari partiti tra 
di loro molto diversificati col-
laboreranno senza rivendicare 
i propri argomenti ideologici e 
senza insultarsi? Draghi da que-
sto punto di vista ha un vantag-
gio in quanto gode di un’ampia 
maggioranza e i partiti sono 
ben consci che in caso di un suo 
fallimento si andrebbe a elezio-
ni anticipate non volute dalla 
maggior parte dei senatori e 
degli onorevoli. Mi auguro quin-
di che le principali emergenze 
nazionali - sanitaria, economica 

e sociale - vedano piena collabo-
razione di tutti gli attori politici 
per vincere questa immane sfi-
da. È necessario un formidabile 
gioco di squadra che sostenga il 
capo del governo. Io sono fidu-
ciosa, quasi certa, che la pande-
mia sarà sconfitta, l’economia si 
riprenderà e che saranno portate 
a compimento le riforme più im-
portanti e urgenti. soprattutto 
quelle della giustizia, del fisco e 
della pubblica amministrazione. 
Per concludere non voglio mi-
nimamente ipotizzare che con 
una persona a capo così forte ed 
esperta si possa andare incontro 
a una sconfitta perché forse, ol-
tre a fare ridere il mondo inte-
ro, non ci sarebbe una ulteriore 
chance per risollevare la nostra 
bella Italia.

AVVISO AI LETTORI
Il Gruppo consigliare 
della Lega non ha 
inviato il testo per 
la pubblicazione su 
InfoPioltello entro la 
scadenza massima 
prevista per l’invio del 
giornale in tipografia 
per la stampa. 
Utilizziamo quindi lo 
spazio del Gruppo a 
pagina 25, dedicato 
alle comunicazioni di 
liste e partiti politici 
rappresentati nel 
Consiglio comunale 
di Pioltello, per 
pubblicare notizie 
utili per i cittadini.  
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